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日刊ゲンダイＤＩＧＩＴＡＬ＞ライフ ＞暮うしニュース ＞記事

成功のヒミツ失敗しないコツ

「就活生が憧れる」大分県の会社社長が社員の自己肯定感を上げる

ために行った唯一のこと

清松芳夫社長（Ｃ 日刊ゲンダイ

公開日:2022/01/15 06:00　 更新日:2022/0 1/15 06 : ００

就 職 活 動 中 の 学 生20 万 人 が 「憧 れ る 経 営

者 」 を 決 め る 「ＬＥＡＤＥＲＳＩ ＡＷＡＲＤ」 で 中 小

企 業 で あ り な が ら3 年 連 続 受 賞 と い う 快 挙 を 成

し 遂 げ た の が 、 大 分 県 宇 佐 市 に あ る 清 松 総 合

鏝 工 株 式 会 社 の 清 松 芳 夫 社 長 （60 ） だ 。 例 年

16 億 円 程 度 た っ た 売 り 上 げ を2021 年 に は37

億 円 に 倍 増 さ せ た 。 そ の 過 程 で 唯 一 行 っ た の

は 「朝 礼 」 を 始 め た こ と だ と い う 。

・社員を「管理」から「承認」へ

｢昔は社員が消しゴムーつ買うにしても、社

長である僕の許可が必要というように、とに

かく社員を管理すること＝会社としての正し

い在り方だと思っていました。そして対外的

な営業や広報活動に力を入れていたある日、実務の全てを任せていた専務が急に今

日で辞める、と引き継ぎもしないまま辞めてしまったんです。そこで初めて一人一

人がどんな業務を行っているかだけでなく、社員の顔すらまともに知らないことに

気付いたんです。まずは自分の思いを社員に伝えて、社員だちと仲良くならなけれ

ばと思い、唯一社員と顔を合わせる機会だったi 朝礼｣]に力を入れ始めました｣

(清松氏)

●ロロド ヘ∩
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成功のヒミツ失敗しないコツ

「就活生か憧れる」大分県の会社社長が社員の自己肯定感を上げる

ために行った唯一のこと

清松芳夫社長（Ｃ 日刊ゲンダイ

公開日:2022/01/15 06:00　 更新日:2022/0 1/15 06 : ００

し か し 、 社 員 と の コ ミ ュ ニ ケ ー シ ョ ン を 図

る の は そ う 簡 単 な こ と で は な い 。

｢朝礼の研究のためにさまざまな本やセミナ

ーに触れるのですが、一様に登場するのが

i承認｣〕という言葉。でも当初はf 承認＝褒

めることJ]だと思っていたので、最初は抵抗

がありました。ある時i 承認はビデオカメラ

を運動会に持ってくる父親の気持ちのような

もの。頑張ったことを認めてあげることが承

認です』]と言われて腹に落ちました。朝礼で

も毎月、従業員同士が互いの良いところを発

表し合う時間、失敗したことをみんなで共有

して責めずに次に生かす時間など 働く上で

も互いをi 承認』することで、おのずと身力X

引き締まり、自己肯定感の上がる働き方を目指しています」

・役職も立候補で決める

役職を決定する際にも「立候補制」を導入し、働き方に＜承認＞の視点を入れた

だけで、清松氏自体は細力ヽな指示を出さずとも社員が自ら率先して、仕事に熱を入

れるようになったのだという。

卜４川 口・ ロド ヘ・八
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成功のヒミツ失敗しないコツ

「就活生か憧れる」大分県の会社社長が社員の自己肯定感を上げる

ために行った唯一のこと

清松芳夫社長（Ｃ）日刊ゲンダイ

公開日:2022/01/15 06:00　 更新日:2022/0 1/15 06 : ００

｢ 人 は 困 難 を 目 標 に す る と 頑 張 れ な い 。 だ か

ら 僕 はT35 億 売 り 上 げ て み ん な で ハ ワ イ に 行

こ う ！Jj と い う 目 標 に し 、 無 事 に 到 達 で き ま

し た 。 日 本 の 社 長 は 舌 労 し て る の が 美 徳 だ と

思 っ て い る 人 も 多 い で す が 、 大 変 そ う な 人 に

つ い て い 含 た い と 思 う 人 は い な い 。 つ ら い 時

で も 、 楽 し そ う に し てi 社 長 み た い にな り た

い 』2と 言 わ れ る よ う に 日 々 、 努 力 し て い ま

す｣

そんな清松氏が昨今力を入れているのは、

SDGS だ。

｢SDGS をやるメリツ卜は今のところ、大企笙

にしかありません。昨年は1ﾌ 項目のうち9頂

目を行い、今年は残り8項目に着手しながら

(取材・文＝SALLiA ／ライター)

卜４へ|回回・
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